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美國國內近期因非洲裔男子喬治．弗洛伊德之死引

發抗議活動，對於有人將美國抗議示威與香港近期發

生的暴力活動相提並論，中國外交部發言人趙立堅昨

日在例行記者會上表示，「這兩者起因完全不同。」

他批評，美方的有關做法是最典型的「世界馳名雙重標準」，這背後反映出

的問題是值得人們深思和警惕的。而對於美方竭力阻撓破壞港區國安法立

法，中國外交部駐港公署發言人批評，美方此舉是赤裸裸地干預香港事務、

干涉中國內政，是粗暴踐踏國際法原則和國際關係基本準則，包括香港同胞

在內的中國人民堅決反對，國際社會也越來越看清美方的雙重標準和險惡用

心。 ■香港文匯報綜合報道

美示威港黑暴不能相提並論
外交部：美國典型雙標 駐港公署批赤裸裸干預港事
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香港文匯報訊 據外交部網訊，5月29日，美英推動安理會公
開會討論香港問題圖謀以失敗告終，只在安理會非正式磋商「其
他事項」下提及香港問題，遭到中方強烈反擊和安理會成員普遍
反對。中國常駐聯合國代表張軍大使嚴厲駁斥，對美英代表在發
言中妄議中國香港事務，中方對此堅決反對、完全拒絕。

張軍：港立法與安理會無關
張軍強調，香港國家安全立法純屬中國內政，不對國際和平

與安全構成任何威脅，與安理會工作和職責無關，涉港問題也
不在安理會議程上，中方堅決反對安理會任何時候以任何方式
討論涉港問題。
他指出，香港是中國的特別行政區。香港事務純屬中國內

政，不容任何外來干涉。去年6月以後，香港發生一系列嚴重
有組織暴力和分裂活動，一些外國勢力公然給予支持，對中國
國家安全構成現實威脅。中國全國人民代表大會根據中國憲法
和香港基本法的規定，建立健全香港維護國家安全的法律制度
和執行機制，完全合理合法，不影響香港高度自治，不影響香
港居民的權利和自由，有利於落實「一國兩制」方針，有利於
香港的繁榮穩定。
張軍指出，中國對香港進行管治的法律基礎是中國憲法和香

港特區基本法，絕不是《中英聯合聲明》。對於回歸後的香
港，英國無主權、無治權、無「監督權」。美方更沒有資格、
沒有權利假借聯合聲明對香港事務說三道四。
他批評，美英出於不可告人的政治目的，赤裸裸地干預香港

事務，對暴力犯罪分子撐腰打氣，對香港特區政府威脅恫嚇，
對香港發生的嚴重暴力負有不可推卸的責任。美英等國對香港
事務的粗暴干預，是中方推進香港國安立法的重要原因。「為
什麼美英對香港國安立法氣急敗壞？答案是這部法律將阻止、
停止和懲罰他們對香港事務的干預。他們將不能像以往那樣在
香港為所欲為。」

強烈敦促美英立即停止干預
張軍強烈敦促美英等國立即停止干預香港內部事務，立即停

止霸權主義和強權政治的做法，管好自己的事，不要到處製造
麻煩。無論美英說什麼，中國政府維護國家主權、安全、發展
利益的決心堅定不移，貫徹「一國兩制」方針的決心堅定不
移，反對任何外部勢力干涉香港事務的決心堅定不移。任何借
香港問題干涉中國內政的圖謀都必然失敗。

據中新社報道，趙立堅在回答記者提問時
說，「關於你（記者）提到有人將美國

抗議示威與香港近期發生的暴力活動相提並
論，這兩者起因完全不同。」

趙立堅：「港獨」危害國安
趙立堅表示，在香港修例風波中，內外敵
對勢力肆無忌憚地進行各種分裂國家、顛覆
政權、組織實施恐怖活動，這是「港獨」和
黑色暴力活動，是嚴重危害國家安全的行
為。而美國發生的抗議活動的起因，美國媒
體已經報道得非常充分了。
趙立堅說：「恐怕很多人也想問同樣的問
題，為什麼美方將香港的所謂『港獨』和黑色
暴力分子美化為『英雄』、『鬥士』，而將美
國國內抗議種族歧視的民眾稱之為『暴徒』？
為什麼美方對香港警察克制文明執法橫加指
責，卻對國內抗議者威脅開槍射擊，甚至動用
國民警衛隊？」他批評，「美方的做法是最典
型的『世界馳名雙重標準』。這背後反映出的
問題是值得人們深思和警惕的。」

美方損中方利益將堅決回擊
另據新華社報道，趙立堅表示，美方任何
損害中方利益的言行都將遭到中方堅決回
擊，美方阻擋中國發展壯大的圖謀注定不會
得逞。他表示，香港是中國的香港，香港事
務純屬中國內政。中國全國人大就建立健全
香港特別行政區維護國家安全的法律制度和
執行機制作出決定，是中國全國人大行使中
國憲法賦予的權力，目的是彌補香港特別行
政區在國家安全立法方面的缺失，以便更好
地貫徹「一國兩制」，維護香港長期穩定繁
榮，任何外國對此都無權干涉，也不應干
涉。中國政府維護國家主權安全發展利益的
決心堅定不移，貫徹「一國兩制」方針的決
心堅定不移，反對任何外部勢力違法干預香

港事務的決心堅定不移。美方對涉港國家安
全立法橫加干涉，完全違背國際法和國際關
係基本準則，是注定要失敗的。

公署發言人：立法堵國安缺失
另外，據中國外交部駐港公署網訊，對於
美方蓄意歪曲抹黑「一國兩制」和香港高度
自治，公署發言人昨日強調，美方威脅制裁
嚇不倒包括香港同胞在內的中國人民，擋不
住中華民族實現偉大復興的堅定步伐。
發言人說， 香港國安立法合情合理合法，

是中國的內政和主權，立法目的是彌補香港
特區在國家安全法方面的缺失，更好地貫徹
「一國兩制」，維護香港長期繁榮穩定。美
方竭力阻撓破壞香港國安立法，是赤裸裸地
干預香港事務、干涉中國內政，是粗暴踐踏
國際法原則和國際關係基本準則，包括香港

同胞在內的中國人民堅決反對，國際社會也
越來越看清美方的雙重標準和險惡用心。
發言人表示，美方根本沒有資格代表香港

市民。事實是，香港國安立法得到香港社會
主流民意的廣泛支持，社會各界紛紛表達對
國安立法合法性、必要性、迫切性的高度認
同，光街頭簽署支持立法的市民人數已超過
300萬。十三屆全國人大三次會議以2,878:1的
絕對高票通過有關決定，更展現了包括香港
同胞在內14億中國人民維護國家主權安全、
維護香港繁榮穩定和「一國兩制」行穩致遠
的共同心願和磅礴力量。
發言人強調，香港是中國的香港。中國政

府維護國家主權安全發展利益的決心堅定不
移，貫徹「一國兩制」方針的決心堅定不
移，反對任何外部勢力干預香港事務的決心
堅定不移。
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香港文匯報訊 《人民日報》微信公號昨日轉載
《北京日報》微信公號評論文章《坑客戶，滙豐終
將失去所有客戶》，全文如下：
連日來，孟晚舟未能獲釋一事牽動人心。在這
場完全不在國際規定框架之內的「審判」中，一
個細節再次引起不少人注意：美方和加方給孟晚
舟女士扣上「欺詐罪」帽子的理由是，孟晚舟在
對滙豐銀行介紹關於華為的業務時，在涉及伊朗
問題上做出了所謂「虛假陳述」。「莫須有」的
罪名背後，究竟是怎樣一回事？
原來，早在2012年和2013年，路透社曾報道過
華為與一家伊朗合作夥伴的業務關係。當時華為除
了向媒體澄清此事，也與合作夥伴進行了溝通，包
括給滙豐一高管提供了一份PPT檔，證明自身並
無不合規情況。
這一誠信合作之舉，不承想卻被卑劣的「夥
伴」利用。據相關報道「起底」：滙豐銀行可謂黑
料「一籮筐」，甚至包括與恐怖組織、販毒集團存
在大量非法交易，幫助富裕儲戶隱瞞實際資產逃
稅，以及若干次大規模洩露客戶資訊事件……
2017年，滙豐銀行因違法問題面臨美國司法部起
訴。正是為換取寬恕，其「配合」美國司法部對華
為發起「調查」，不但在沒有任何說明的情況下結

束了與華為的合作關係，還轉頭將華為此前提供的
PPT交給美國。
一方是出賣夥伴給自己墊背的無德企業，一方

是意圖遏制打壓中國發展，將高科技企業視為「眼
中釘」的山姆大叔，雙方一拍即合，僅靠一份PPT
就大編黑材料，再加之加拿大這個幫兇，一手炮製
了「孟晚舟事件」。
滙豐憑什麼把正常商業活動中私下獲得的中國

企業客戶資料提供給美國？出賣構陷合作夥伴，如
此作為背棄了一個企業最基本的誠信與底線。而隨
着時間的推移，滙豐銀行更多「牆頭草」「兩面
人」的行為被曝光了出來。

梁振英質疑滙豐未就國安法表態
全國政協副主席、香港特別行政區前行政長官梁

振英近日在社交媒體上發文，呼籲香港官商民與國
家共同反制西方恫嚇。他特別提到滙豐銀行，「一
個多星期過去了，滙豐銀行還未就國安法表態。」
香港外資企業眾多，為何梁振英唯獨點名滙豐？這
就不得不提到滙豐銀行的「成分」了。
眾所周知，港英時代殖民政府在香港埋雷甚
多，金融行業便是其中之一。香港回歸祖國之前，
不少英資企業皆做過背棄香港之事，受惠於中國的

開放包容，才得以在香港繼續立足，曾為殖民政府
搜刮民財的滙豐銀行就是其中一家。作為香港三大
發鈔銀行之一，滙豐手握香港金融命脈，90%以上
的業務依靠中國，但其高階管理層卻幾乎全為英國
人。此前，香港媒體還曾多次報道亂港禍首黎智英
通過滙豐銀行賬戶轉賬亂港資金，這裏頭滙豐銀行
又扮演了怎樣不光彩的角色，讓人生疑。

警告背信棄義須付慘痛代價
目前，國家立法保障香港安全穩定是大勢所

趨、民心所向，滙豐在這個時候裝聾作啞，意欲何
為？是擔心法網恢恢藏不住自己做的腌臢事，還是
怕惹怒西方靠山，從此丟了「賣港賺錢」的路子？
既然在中國的土地上，就萬萬不能一邊賺中國

的錢，一邊跟着西方國家做損害中國主權、尊嚴和
人民感情的事。今年2月，滙豐銀行宣布精簡歐美
業務，將有大約35,000個員工被解僱，這一消息
讓其股價應聲暴跌，兩天內市值蒸發近500億元，
網友拍手叫好，普遍認為這是其出賣華為的應得惡
果。
賣友求榮是為不信，吃飯砸鍋是為不義，背信

棄義之輩，若「一條路走到黑」，遲早會為自己的
行為付出更為慘痛的代價。

京媒：坑客戶，滙豐終將失去所有客戶

係示威定係暴亂？不
如睇睇國際標準。美國
因為有警察濫暴，監生
壓到一個黑人斷氣，種
族歧視嘅執法行為引發

美國多個城市暴亂，美國喬治亞州亞特
蘭大市市長波托斯（Keisha Lance
Bottoms）日前就喺記者會批評示威
者，仲話呢啲「唔係示威，而係騷

亂」，要求示威者返屋企，有網民就嗌
「黃絲」︰「香港人睇下（吓）啦，唔
該唔好雙重標準。」
當地時間 5月 29 日，示威者破壞

CNN亞特蘭大總部，又噴漆、又打爛
玻璃、又燒警車，同香港舊年嘅情況都
幾似。波托斯當晚就喺記者會批評示威
者行為，仲話當亞特蘭大市傳出有暴力
示威活動時，她作為四個小朋友嘅媽

媽，即刻打畀個仔問佢喺邊，叫佢唔好
出街，呢啲咪正常反應囉。
她又形容當日街頭唔叫示威，而係騷

亂，仲話示威唔使帶噴漆、打爛玻璃，
「當你縱火燒毁這個城市時，你也在燒
毀我們的社區。」佢呼籲大家不滿就去
登記做選民投票，唔應該搞破壞，叫示
威者返屋企。
唔少網民對佢呢番說話都好有感受。

「Lai Ming Ma」就留言話︰「香港人
睇下（吓）啦，唔該唔好雙重標準。」
「灣區教育家長聯會」就揶揄曾經話香
港暴亂係「一道美麗的風景線」嘅美國
國會眾議院議長佩洛西︰「香港的『風
景線』到了美國，就變成馬上被開槍鎮
壓的暴亂了？香港的『義士』，在美國
叫暴徒？」

■香港文匯報記者 鄭治祖

美市長鬧示威者搞騷亂 港網民叫「黃絲」勿雙標
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■示威者破壞CNN亞特蘭大總部。 資料圖片

■梁振英在fb質疑滙豐銀行，「一個多星期過去
了，滙豐銀行還未就國安法表態。」

梁振英fb截圖

■張軍大使（前）嚴厲駁斥美英代表妄議中國香港事務。 資料圖片
■趙立堅在記者會上回應提問。 資料圖片

■趙立堅表示，美國抗議示威與香港近期發生的暴力活動，「這兩者起因完全不同。」圖為香
港暴徒在街上縱火。 資料圖片


